



México exige investigar detención violenta del ICE contra connacional en Minnesota

La Secretaría de Relaciones Exteriores pidió a autoridades migratorias de EE.UU. una investigación exhaustiva por la detención y agresión contra Alberto Castañeda, quien fue hospitalizado tras un operativo de ICE en Saint Paul.

8 de febrero de 2026 Hora: 23:55



El **Gobierno de México** elevó su preocupación y elevó sus exigencias a las autoridades migratorias estadounidenses de realizar una investigación “**exhaustiva y detallada**” sobre el operativo realizado por agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (**ICE**) contra el **ciudadano mexicano Alberto Castañeda Mondragón**, en la ciudad de **Minnesota**.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (**SRE**) confirmó que el caso se ha convertido en una prioridad consular debido a la gravedad de las lesiones sufridas por el connacional.

En un comunicado oficial, la cancillería informó que el **Consulado de México** en **Saint Paul** acudió, en búsqueda de respuestas, al **hospital** donde **Castañeda** fue atendido tras su arresto por el **ICE**. Actualmente, el mexicano se encuentra en recuperación en su domicilio, aunque continúa bajo seguimiento **médico y legal**.

La **SRE** señaló que mantiene comunicación directa con el abogado del afectado para acompañar la estrategia jurídica y asegurar que se determinen responsabilidades por los hechos.

De acuerdo con el testimonio de **Castañeda**, el operativo ocurrió hace un mes, precisamente el pasado 8 de enero, frente a un centro comercial en **Saint Paul**.

El ciudadano mexicano relató a las autoridades de su país que agentes de **ICE** lo **sacaron por la fuerza de un vehículo, lo tiraron al suelo, lo esposaron y lo golpearon repetidamente en la cabeza con un bastón de acero antes de trasladarlo a un centro de detención**. La **SRE** confirmó que, según el propio afectado, las lesiones fueron provocadas durante el arresto, lo que derivó en su **hospitalización** y posterior **intervención quirúrgica**.



La cancillería mexicana subrayó que este caso es de **“alta preocupación”** para el **Gobierno de México**, especialmente en un contexto de creciente tensión por las redadas migratorias en **Minnesota**.

La **diplomacia mexicana** reiteró que continuará brindando **asistencia consular a su ciudadano**, tanto en materia **médica como legal**, y que utilizará todos los recursos jurídicos disponibles para garantizar que se esclarezcan los hechos y se protejan los **derechos del connacional**.

El incidente ocurrió apenas un día después de otro episodio fatal en la región por acciones del **ICE** que concluyeron con la muerte de **Renee Good**, quien recibió disparos por parte de agentes migratorios durante una confrontación.

Estos hechos de violencia desmedida durante intervenciones migratorias ha generado indignación colectiva a nivel mundial.

Pese a la creciente preocupación social, **el presidente de Estados Unidos, Donald Trump**, sigue defendiendo reiteradamente el actuar de los agentes de **ICE**, argumentando que cumplen con su deber en el marco de las políticas migratorias vigentes. El **inquilino de la Casa Blanca** parece preocupar poco lo que sucede con los **inmigrantes** que hacen vida en suelo estadounidense, su **Gobierno** insiste en la cacería de **“ilegales”** y avala el maltrato de sus uniformados contra civiles.

Autor: TeleSUR . MS

Fuente: SRE - EFE - AP

[México exige investigar detención violenta del ICE contra connacional en Minnesota - teleSUR](#)